

La tensión racial marca la campaña en Estados Unidos

La violencia policial contra ciudadanos negros desata las protestas en medio de los ataques xenófobos de Trump

MARC BASSETS, Nueva York
El termómetro de la tensión racial no hace más que subir de temperatura en Estados Unidos. Los casos de violencia policial contra ciudadanos negros se suceden, como los últimos registrados en Charlotte (Carolina del Norte) y Tulsa (Oklahoma). Y el discurso xenófobo del candidato republicano a la Casa Blanca, Donald Trump, agita todavía más esta peligrosa coctelera. El magnate se presenta de cara a las urnas como el aspirante de los blancos, mientras que su rival, la demócrata Hillary Clinton, abandera la diversidad.

El fin del mandato de Barack Obama, el primer presidente negro de EE UU, está marcado por este conflicto racial. En lo que va de año, los negros representan un 24% de las víctimas mortales por disparos de la policía, a pesar de que suponen el 13% de la población el país. Trump ha aprovechado para lanzar otro dardo en su campaña y ha asegurado que los barrios negros están "peor que nunca". "Lugares como Afganistán son más seguros que los centros de algunas ciudades", dijo el martes.

Mientras, algunos deportistas afroamericanos han dejado de lado la habitual timidez de los atletas acerca de la política y han mostrado su rechazo ante la segregación racial. **PÁGINA 3**

ADEMÁS

El reto pendiente de la renovación política en Chile

Más de 25 años después de la transición democrática, los líderes políticos en Chile siguen siendo los mismos y apenas ha florecido una nueva generación de dirigentes. **P7**

Las acusaciones a Lula acorralan a su partido

P6

Sigourney Weaver recibe el Premio Donostia

P25

Barcelona y Atlético empatan (1-1) en la Liga

P27

Santos celebra en la ONU el fin de la guerra en Colombia

El presidente asegura ante los líderes mundiales que tras el acuerdo con las FARC "América es ahora una zona de paz"

SILVIA AYUSO, Nueva York
Colombia vive días históricos. El próximo lunes, el Gobierno que preside Juan Manuel Santos y la guerrilla de las FARC firmarán en Cartagena el acuerdo de paz que pone fin a medio siglo de conflicto armado. El 2 de octubre, el pacto se someterá a plebiscito popular. Santos vivió ayer en la sede de la ONU en

Nueva York otro día que llevaba años esperando. El mandatario proclamó ante los líderes mundiales que "la guerra en Colombia ha concluido". "Ha terminado el último y más viejo conflicto armado del Hemisferio Occidental. América es ahora una zona de paz", proclamó Santos, que tenía previsto reunirse posteriormente con el presidente

estadounidense, Barack Obama, quien a su vez se mostró "orgulloso de haber tenido un modesto papel" en las negociaciones del Ejecutivo y la guerrilla.

Santos entregó al Consejo de Seguridad una copia del acuerdo. El secretario general, Ban Ki-moon, aseguró que la paz alcanzada "envía un mensaje de esperanza al mundo". **PÁGINA 5**



LAS BOMBAS SE ENSAÑAN CON ALEPO. El secretario de Estado de EE UU, John Kerry, reclamó ayer a Rusia y al régimen de Damasco que dejen de usar su aviación en las zonas clave del conflicto sirio. Los combates se intensificaron con otro ataque aéreo que causó la muerte de cuatro médicos de una ONG francesa. En la foto, un hombre rescata a un niño entre las ruinas tras un bombardeo en Aleppo. / A. ALHALBI (AFP) **PÁGINA 4**

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

Nicaragua mantiene como jefe del Parlamento a un diputado fallecido

Un muerto preside la Asamblea en Managua

CARLOS SALINAS MALDONADO
Managua
René Núñez convirtió al Parlamento de Nicaragua en una institución que reforzaba el poder del Gobierno de Daniel Ortega, hasta que el pasado 10 de septiembre falleció por una enfermedad pulmonar. Sin embargo, el Ejecutivo ha anunciado que

extiende su mandato al frente de la Asamblea hasta enero como "un homenaje" al presidente Ortega, al que siempre fue leal en sus decisiones. Nicaragua celebra elecciones el próximo 6 de noviembre sin que el mandatario tenga enfrente a ningún candidato importante en la oposición. **PÁGINA 8**